
 

 

Ata da Sessão do Conselho de Ensino, Pesquisa e Extensão da Universidade Federal do 1 

Paraná realizada em 14 de junho de 2019. 2 

Aos quatorze dias do mês de junho de dois mil e dezenove, às nove horas, na Sala dos Conselhos, 3 

reuniu-se o Plenário do Conselho de Ensino, Pesquisa e Extensão da Universidade Federal do 4 

Paraná, sob a Presidência do Magnífico Reitor, Professor Doutor Ricardo Marcelo Fonseca. 5 

Presentes a Vice-Reitora, Professora Doutora Graciela Inês Bolzón de Muniz, e os Conselheiros 6 

Titulares: Adenise Lorenci Woiciechowski, Adilar Antonio Cigolini, Caroline Arns de Santa Cruz 7 

Arruda, Edelvino Razzolini Filho, Eduardo Todt, Eli Nunes Marques, Guilherme Brenner Lucchesi, 8 

Mitzy Tannia Reichembach, Monica Ribeiro da Silva, Nilce Nazareno da Fonte, Paula Garcia de 9 

Freitas, Rafael Stefanichen Ferronato, Rennan Klingelfus Gardoni, Ricardo Fernandez Perez, 10 

Leandro Portz, Sandramara Scandelari Kusano de Paula Soares e Valter Antonio Maier. Estavam 11 

presentes ainda os Conselheiros Suplentes Luiz Antonio Belinaso, Marcos Minoru Hasegawa e Eva 12 

Cristina Avelar Dalmolin, o Pró-Reitor de Extensão e Cultura, Professor Leandro Franklin Gosdorf, 13 

o Pró-Reitor de Gestão de Pessoas, Senhor Douglas Ortiz Hamermuller, o Pró-Reitor de Pesquisa e 14 

Pós-Graduação, Professor Francisco Assis Mendonça, o Superintendente de Inclusão, Políticas 15 

Afirmativas e Diversidade, Professor Paulo Vinicius Baptista da Silva, o Coordenador da COPAP – 16 

Coordenação de Procedimentos Acadêmicos e de Permanência, Profº Julio Gomes e a Diretora do 17 

Campus de Jandaia do Sul, Professora Cristina de Oliveira Rodrigues. Justificaram a ausência os 18 

Conselheiros André Andrian Padial, Jairo Calderari de Oliveira Junior, Rui Andre Maggi dos 19 

Anjos, Robert de Almeida Marques e Roberta Paulert. Havendo quórum, o Presidente declarou 20 

aberta a sessão. A ata da sessão do dia 23 de março de 2019 foi apreciada e aprovada por 21 

unanimidade. A Conselheira Eva Cristina Rodrigues Avelar Dalmolin pediu a retirada de pauta do 22 

item “14”. O proponente informou estar de acordo. A Conselheira Mitzy Tannia Reichembach 23 

solicitou a retirada do item “16” e que a minuta da proposta fosse encaminhada com antecedência a 24 

todos os conselheiros. Relator de acordo. O item “9” foi retirado de pauta a pedido da relatora. Item 25 

“11” retirado de pauta a pedido do novo relator. A pedido do relator, antecipada a análise do item 26 

“12”, passando a ser “3b”. Passou-se à Ordem do Dia: 01) Processo: 035075/2019-51 - Discussão 27 

do §3º do art. 21 da Res. 10/14-CEPE que estabelece os critérios de avaliação para fins de 28 

promoção e progressão na Carreira do Magistério Superior na UFPR. Interessada: CPPD. O 29 

relator, Consº Guilherme Brenner Lucchesi, procedeu a leitura do parecer e na sequência a 30 

Conselheira Eva Cristina Rodrigues Avelar Dalmolin pediu vista ao processo. Em seguida a 31 

Presidência informou a presença da presidente e vice-presidente da CPPD/UFPR na sessão, e também 32 

da direção da APUFPR. O Presidente observou que considerou a estratégia da direção anterior da 33 

APUFPR equivocada, pois a mesma ocasionou grande instabilidade jurídica na progressão de docentes 34 

da UFPR. O Professor Paulo Vieira Neto, Presidente da APUFPR, saudou os presentes e observou que 35 

180 docentes da UFPR estão com a progressão ameaçada devido a cassação da liminar. O Conselheiro 36 

do COPLAD, Professor Paulo Ricardo Opuszka, Secretário Geral da APUFPR, registrou que há casos 37 

preocupantes, como os de docentes recém aposentados e recém aprovados em bancas para titulares. A 38 

Professora Mina Isotani, Presidente da CPPD, observou que há processos suspensos na comissão e 39 

reafirmou a necessidade de urgência do CEPE em deliberar sobre a questão. O Conselheiro Leandro 40 

Portz relatou que no Setor Palotina essa insegurança gerou problemas emocionais em alguns 41 

professores, e afirmou que a UFRB (Universidade Federal do Recôncavo da Bahia), na qual trabalhou, 42 

apresentava um procedimento, a seu juízo, melhor que o da UFPR. A Presidência reiterou que toda 43 

essa situação de insegurança foi gerada pela liminar, posteriormente cassada, que a APUFPR havia 44 

conseguido, e que as progressões de docentes que antes levavam meses, passaram a ocorrer em dias. O 45 

Conselheiro Edelvino Razzolini Filho apresentou questão de ordem e ressaltou que já havia sido 46 



 

 

concedido o pedido de vista ao processo. 02) Processo: 024788/2019-90 - Solicitação de alteração 47 

de datas da SIEPE para viabilizar a realização do I Festival de Ciência, Cultura e Inovação da 48 

UFPR. Interessada: PRPPG. A relatora, Consª Eva Cristina Rodrigues Avelar Dalmolin leu seu 49 

parecer, favorável à interessada. Na sequência, a Presidência ressaltou a importância da participação 50 

dos coordenadores dos cursos de graduação. O Pró-Reitor de Pesquisa e Pós-Graduação, Professor 51 

Francisco de Assis Mendonça, convidou os Conselheiros a participarem da SIEPE. Em votação, o 52 

parecer foi aprovado por unanimidade. Nesse momento o Presidente se retirou devido à palestra 53 

agendada no Instituto de Advogados. Assumiu a Presidência a Vice-Reitora, Professora Doutora 54 

Graciela Inês Bolzón de Muniz. 03) Processo: 060730/2018-29 - Solicitação de inclusão no 55 

calendário acadêmico de período para a realização de exames finais das disciplinas modulares 56 

ofertadas no início dos 1o e 2o semestres letivos de 2019. Interessada: Coordenação do Curso 57 

de Medicina - Campus Toledo. A relatora, Consª Eva Cristina Rodrigues Avelar Dalmolin leu seu 58 

parecer, favorável à interessada. Em discussão e votação, aprovado por unanimidade.  03 b) Processo: 59 

046501/2018-00 - Reconsideração da decisão do CEPE que indeferiu solicitação de extensão de 60 

prazo para conclusão do Curso de Engenharia Civil. Interessada: Emanuelle Yuki Soeira 61 

Kasahara Vilimavicius. A Presidente informou que a interessada estava presente e acompanharia a 62 

sessão. O relator, Consº Adilar Antonio Cigolini, leu parecer favorável à reintegração da interessada, 63 

bem como à conclusão do curso. O Professor Júlio Gomes, Coordenador da COPAP/PROGRAD, 64 

esclareceu algumas dúvidas dos Conselheiros referentes ao processo, tais como matrícula em 65 

disciplinas isoladas, cancelamento do registro acadêmico da discente e a sua eventual reintegração à 66 

UFPR. Apontou também que na UFPR em 2018, ocorreram vinte casos de jubilamento e dois mil de 67 

abandono, ressaltando a diferença entre os números citados. O Conselheiro Ricardo Fernandez Perez 68 

questionou a lentidão da análise do processo no CEPE e sugeriu a extinção das câmaras revisoras neste 69 

conselho. O Conselheiro Valter Antonio Maier não concordou em culpabilizar o CEPE, pois o 70 

processo esteve parado, mas não neste conselho. Sugeriu ainda a instauração de processo 71 

administrativo disciplinar para a apuração de responsabilidade. O Conselheiro Edelvino Razzolini 72 

Filho reforçou essa solicitação. A Conselheira Sandramara Scandelari Kusano de Paula Soares 73 

parabenizou o relator pelo seu parecer. Em votação, o parecer foi aprovado por maioria (16x01). Nesse 74 

momento foi solicitada e concedida a palavra para a Presidência do SINDITEST. O Presidente Daniel 75 

Mittelbach registrou o dia de greve geral, entregou à Presidente a “Carta dos Trabalhadores em 76 

Educação da UFPR e Hospital de Clínicas em defesa da Educação e Saúde Públicas” e, em seguida, 77 

realizou a  leitura do documento. A Presidente agradeceu e pontuou que a luta é conjunta para manter a 78 

nossa universidade e sua qualidade, em conjunto com as demais IFES. Retornou-se à pauta do 79 

conselho. 04) Processo: 008707/2019-12 - Parecer sobre a criação do curso de Doutorado do 80 

Programa de Pós-Graduação em Assistência Farmacêutica (programa em rede). Interessado: 81 

Programa de Pós-Graduação em Assistência Farmacêutica. O relator, Consº Eduardo Todt leu 82 

seu parecer, favorável à criação do curso de doutorado. Em discussão e votação, aprovado por 83 

unanimidade. 05) Processo: 023627/2019-89 - Parecer sobre a criação do curso de Doutorado 84 

do Programa de Pós-Graduação em Educação em Ciências e em Matemática. Interessado: 85 

Programa de Pós-Graduação em Educação em Ciências e em Matemática. O parecer favorável 86 

à criação foi lido pelo Conselheiro Ricardo Fernandez Perez, devido a ausência justificada do 87 

relator, Consº André Andrian Padial. Em discussão e votação, aprovado por unanimidade. 06) 88 

Processo: 061662/2018-15 - Parecer sobre a proposta de alteração do nome do Programa de 89 

Pós-Graduação em Tocoginecologia para Programa de Pós Graduação em Tocoginecologia e 90 

Saúde da Mulher. Interessado: Programa de Pós-Graduação em Tocoginecologia. O relator, 91 

Consº Edelvino Razzolini Filho leu seu parecer, favorável à alteração, e ressaltou que o procedimento 92 



 

 

dos conselhos superiores da UFPR deve ser observado e respeitado. O Pró-Reitor de Pesquisa e Pós-93 

Graduação, Professor Francisco de Assis Mendonça, sinalizou que a PRPPG respeita a regulamentação 94 

da UFPR e seus conselhos superiores. O Conselheiro Eduardo Todt frisou o bom trabalho da PRPPG e 95 

sugeriu simplificar o procedimento. O Conselheiro Ricardo Fernandez Perez sugeriu alteração da 96 

Resolução 32/17 – CEPE, que regulamenta a matéria. A Conselheira Mitzy Tannia Reichembach 97 

ponderou que alterar o nome de um curso não é algo tão simples, pois pode impactar na progressão 98 

funcional de servidores, por exemplo. A Conselheira Caroline Arns de Santa Cruz Arruda sugeriu ao 99 

relator que retirasse os itens 11 e 12 do seu parecer. O relator acatou essa sugestão e ressaltou a 100 

necessidade de alteração da resolução em vigor. Em votação, o parecer modificado com a exclusão dos 101 

itens 11 e 12 que constavam do relato original, foi aprovado por unanimidade. 07) Relator: Consº 102 

Jairo Calderari de Oliveira Júnior. Processo: 024864/2019-67 - Parecer sobre a proposta de 103 

alteração do nome do Programa de Pós-Graduação em Segurança Alimentar e Nutricional 104 

para Programa de Pós-Graduação em Alimentação e Nutrição. Interessada: Programa de 105 

Pós-Graduação em Alimentação e Nutrição. O parecer favorável à alteração foi aprovado por 106 

unanimidade. 08) Relatora: Consª Roberta Paulert. Processo: 027796/2019-98 - Parecer sobre a 107 

alteração do nome do Curso de Licenciatura em Educação do Campo para Licenciatura em 108 

Educação do Campo Ciências da Natureza. Interessada: COPEG/PROGRAD. O parecer 109 

favorável à alteração foi aprovado por unanimidade. Na iminência da perda do quórum, os 110 

conselheiros Renan Klingelfus Gardoni e Valter Antonio Maier sugeriram à mesa a convocação de 111 

sessão extra do CEPE. A Conselheira Mônica Ribeiro da Silva observou que estava doente, teria que se 112 

ausentar e lamentou algumas falas repetidas e desnecessárias. Com a perda do quórum a Presidência 113 

agradeceu aos presentes e encerrou a sessão, ficando os demais itens para a plenária seguinte do CEPE: 114 

09) Relatora: Consª Paula Garcia de Freitas. Processo: 027949/2019-05 - Proposta de nova 115 

resolução para o Processo de Ocupação de Vagas Remanescentes (PROVAR). Interessada: 116 

PROGRAD. Retirado de pauta a pedido da relatora. 10) Relatora: Consª Eva Cristina Rodrigues 117 

Avelar Dalmolin. Processo: 039000/2019-40 - Relatório Geral das vagas remanescentes para 118 

ocupação no ano de 2020. Interessada: PROGRAD. 11) Relator: Consº Guilherme Brenner 119 

Lucchesi Processo: 029171/2018-80 - Recurso com base no art. 5º, inciso III, §1º da Res. 90/06-120 

CEPE - indeferimento da solicitação de reingresso do interessado ao Programa de Pós-121 

Graduação em Engenharia Mecânica. Interessado: Rodrigo Metz Gabriel Paes. Retirado de 122 

pauta a pedido do novo relator. 13) Relatora: Consª Monica Ribeiro da Silva. Processo: 123 

055640/2018-16 - Recurso com base no art. 5º, inciso III, §1º da Res. 90/06-CEPE - 124 

indeferimento de solicitação de cancelamento de disciplina obrigatória em caráter 125 

intempestivo. Interessado: Gregory Moro de Macedo Calvitti (Química). 14) Relator: Consº 126 

André Andrian Padial. Processo: 027991/2019-18 - Proposta de nova Resolução que estabelece 127 

normas para o Programa de Professor Sênior da UFPR (revogação da Resolução nº 16/17-128 

CEPE). Interessada: PRPPG. Retirado de pauta a pedido da Consª Eva Cristina Rodrigues Avelar 129 

Dalmolin. 15) Relatora: Consª Adenise Lorenci Woiciechowski. Processo: 145727/2016-12 130 

(físico) e 014295/2019-41 - Recurso com base no art. 5º, inciso III, §1º da Res. 90/06-CEPE - 131 

indeferimento da solicitação de progressão funcional do nível Professor Associado I para o 132 

nível Professor Associado II. Interessado: Américo Augusto Nogueira Vieira. 16) Relator: 133 

Consº Ricardo Fernandez Perez Processo: 056573/2018-57 - Proposta de nova que estabelece 134 

normas de afastamento de docentes da UFPR revogação da Resolução nº 66/98-CEPE). 135 

Interessado: CEPE. Retirado de pauta a pedido da Consª Mitzy Tannia Reichembach. Nada mais 136 

havendo a tratar, Christian Mendez Alcantara, Secretário, lavrei a presente ata. 137 


